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因反對派多人
被DQ，立法會的
補選即將開始。

反對派為奪回被DQ的議席，支持梁國雄和
劉小麗上訴，硬要把補選分開兩次進行，企
圖奪回全部議席。可惜算盤打不響，因為這意
味着反對派每區只能派一人出戰，否則自己人
混戰，必分薄票源。但一講到議席的政治利

益，反對派不同派別，就無人情講，首先考
慮自己的利益，又上演狗咬狗的好戲。
其中最直截最露骨的，就是范國威，他明

言補選不會讓路，首先把矛頭對準民主黨。
民主黨死心不息要做反對派的龍頭大佬，故
意提出「被DQ者優先補選」的原則，說這
是「政治倫理」。民主黨的企圖，是支持梁
國雄、劉小麗上訴，迫使特區政府安排兩次

補選，自己好像在統籌整個反對派，連特區
政府也要聽其指揮，第一輪補選，就讓梁國
雄、劉小麗當選；第二輪補選，民主黨就可
分別在新界東和九龍西出擊，撈取兩席，成
為反對派擁有最多議席的大黨。
民主黨的算盤，讓其他反對派不爽，紛紛

出來反對，有人提出要進行初選，有人說要
看地區的力量，有人說要扶持年輕人參政，

有人提出要讓「素人政治先行」，更有人
說，「讓『港獨』支持者參選，打破基本法
的框框」。范國威決定要東山再起，準備在
新界東第一輪補選飲「頭啖湯」，搶梁國雄
的票，打亂民主黨的部署。民主黨在新界東
的力量大大削弱，再加上「釘書健」事件，
搞得灰頭土臉，民望插水。范國威看準黃金
機會，決定趁虛而入，擴大在新界東的地盤。
范國威向民主黨開刀，指「讓被DQ者優
先參選」不合法、不符合選舉規則、不符合
「民主派」協商求共識，這三個「不」，把
民主黨的自私自利、不公不義揭露得淋漓盡
致。范國威認為，民主黨支持劉小麗、梁國

雄上訴，但法院還沒開審，梁國雄卻參加補
選，這不是藐視法庭嗎；反對派本來有共
識，就是參加補選的人要經協商產生，若單
方面推出梁國雄參選，不准其他人參選，違
背當初達成的共識；還有，若梁國雄上訴成
功，保住原來議席，如果他補選又勝出，豈
不是一人霸兩個議席，更不合理。
范國威還指出，劉小麗、梁國雄有前科，

不可能通過「確認書」這一關，難免會被選
舉委員會DQ。范國威全力阻止梁國雄參加
補選，目的不過想將機會留給自己。反對派
為了爭奪議席，不惜刀刀見血，不會作任何
妥協。

反對派為爭補選狗咬狗
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俞正聲講話對香港的重要啟示

香港的大學校園出現宣揚「港獨」事
件之後，鬧得沸沸揚揚。中央如何看待
香港的反「港獨」問題和社會形勢，備
受關注。

中央既反「港獨」也支持香港發展
俞正聲在講話中，雖然沒有直接論及

反「港獨」問題，但高度肯定了海聯會
在維護國家主權、安全和發展利益方面
作出的重要貢獻。俞正聲還明確強調，
要全面準確理解和貫徹「一國兩制」方
針。這顯然是明確表達了中央在維護國
家主權方面的原則立場。事實上，中央
一再強調，國家主權安全是不允許觸碰
的底線。極少數極端分子在大學校園鼓

吹「港獨」，直接衝擊「一國兩制」底
線，在這個大是大非的原則問題上，中
央當然講原則、講底線，堅決反對，絕
不會有半點妥協讓步。維護國家主權，
是中央對海聯會工作的希望和要求。孫
春蘭也強調，港澳台同胞要在涉及中國
核心利益的重大問題上敢於發聲。顯
然，對於香港社會反對大學校園宣揚
「港獨」，中央當然是持肯定態度。
對於香港的發展，中央更是高度重

視。俞正聲還指出，堅定支持行政長官
和特區政府依法施政，大力推動祖國內
地與港澳的交流合作，為港澳長期繁榮
穩定和衷共濟、凝心聚力。顯然，儘管
香港出現了大學校園宣揚「港獨」的風

波，但中央仍然希望香港在堅決反「港
獨」的同時，重視發展。
中央也認為，習近平主席的香江之

行帶動香港局勢正出現回歸以來具有
根本性意義的好轉。林鄭月娥特首上
任以後，聚焦發展，促進和諧，得到
了社會各方面的支持，開局良好。現
在，謀發展已經成為社會的主旋律，
房屋問題、香港產業發展、青年發展
前景問題、落實「一地兩檢」、參與
大灣區、「一帶一路」建設等等，已
成為社會關注的主要問題。中央希望
香港社會支持特區政府落實習主席
「始終聚焦發展這個第一要務」的要
求，加強兩地合作，推動香港發展。

反「台獨」也反「港獨」維護「一國兩制」
兩岸關係當前面對的最大問題，就是

民進黨當局拒不承認「九二共識」，動
搖了兩岸關係和平發展基礎。俞正聲在
講話中，要求維護體現一個中國原則的
「九二共識」政治基礎，反對形形色色
的「台獨」分裂行徑，組織和參與多種
形式的兩岸經濟文化交流。這對香港也
有啟示意義。
實行「一國兩制」的香港，在促進兩

岸和平統一方面擔當獨特角色。香港在
維護國家主權方面面對的突出問題，是
「港獨」勢力冒起，而且與「台獨」勢
力勾結。前不久，一些「台獨」背景的
「立法委員」在台北成立所謂「台灣議
會關注香港民主連線」，多名到場出席
的香港「自決派」、「本土派」立法會
議員和人士即場簽署合作文件。最近，
參與旺角暴亂棄保潛逃台灣的李倩怡，
得到「台獨」勢力「庇護」，台灣當局
則故意放縱默許。這是「兩獨」勾結合
流的新證據和新動向。「兩獨」勾結合
流也是香港的動亂之源，危害國家的主
權和統一，直接衝擊「一國兩制」的底
線。香港必須義不容辭擔負起反「港
獨」、反「台獨」，阻止「港獨」與
「台獨」勾結合流的責任。

孫春蘭也指出，擴大
民間交往，深化開展兩
岸民間交流，實現兩岸
同胞心靈契合和利益共
榮；拓展聯誼範圍，多
關注來大陸就業創業的
台灣青年，擴大他們的
受益面和獲得感。對此，香港要利用自己
的獨特優勢，推動港台及兩岸的民間交
流，包括推動更多民間經貿會、交流團，
讓兩岸民眾福祉落到實處，促進兩岸融合
發展，為和平發展打造堅實基礎。

講好中國故事香港有用武之地
俞正聲要求海聯會講好中國故事，香

港可以在這方面發揮特殊作用。一方
面，香港不僅緊靠祖國內地，對於獲取
中國的資訊，有近水樓台之利，而且具
有深厚中華文化底蘊，熟悉中國內地情
況，報道中國新聞的時效性及解讀中國
信息的準確性，絕非海外媒介所能相
比；另一方面，香港實行資本主義制
度，深受西方文化影響，深諳國際媒介
的運作，在文化觀念、新聞的切入點、
包裝手法以及適應讀者閱讀習慣等方
面，更容易與海外接軌。在香港設立
「『中國文化』海外傳播中心」，可以
更好地借用外力講好中國故事。

全國政協主席俞正聲昨日會見出席慶祝中華海外聯誼會(簡稱海聯會)成立20周年大會全體代表發表

的講話，對香港具有重要啟示：其一，俞正聲表明，中央高度重視維護國家主權，中央統戰部部長、

中華海外聯誼會會長孫春蘭也強調，港澳台同胞要在涉及中國核心利益的重大問題上敢於發聲，顯

然，對於香港社會反對大學校園宣揚「港獨」，中央當然是持鼓勵和肯定態度；其二，俞正聲的講話

也表明，中央期待香港重視發展，加強兩地合作，保持繁榮穩定；其三，在對台政策方面，俞正聲強

調要維護「九二共識」，組織和參與多種形式的兩岸經濟文化交流，這啟示香港既要反「港獨」，又

反「台獨」，利用香港的獨特優勢，加強港台民間交流；其四，在對外交往方面，俞正聲要求海聯會

講好中國故事，這啟示香港要發揮特殊作用。在隨後召開的慶祝大會暨理事大會上，孫春蘭在總結了

海外聯誼工作五條重要原則和需要做好的六個方面工作，進一步具體論述了中央的權威信息。

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

白鴿黨（民主黨）隻
乳鴿吳思諾近排忽然彈
出，無他嘅，因為補選

將至，佢老竇又係已故立法局議員吳明欽，想
唔俾班老叔父力捧都幾難！不過，佢近日接受
報章訪問嗰陣，一時又話認同「青年新政」阿
Cheap禎（游蕙禎）講「對當今政權要狠」，
但俾人問點解揀返入「和理非非」嘅白鴿黨嗰
陣，又寸返Cheap禎嘅做法搞到自己一夜間乜
都無晒，睇完真係想講句「媽我好亂呀！」咁
嘅質素，難怪有網民大嘆對佢完全無期望。
講返吳思諾個老竇吳明欽先，曾經係區議

會、區域市政局同立法局「三料議員」，都算
得上係一位好議員，所以當年人氣一度高企。
不過，佢喺37歲、即係吳思諾3歲嗰陣就因病
離開咗，之後李漢奸（李柱銘）同AV仁（何
俊仁）一班世叔伯就睇住吳思諾大，李漢奸仲
收佢做徒弟，佢仲可以入埋師父間房做訪問！
所以話成功真係靠「父」幹。

認同Cheap禎 又寸返佢
雖然佢由立法會議員一嚿雲（黃碧雲）帶佢

入黨啫，都唔使跟埋一齊魂遊太虛㗎？喺訪問
入面，佢話近排睇返上年選舉論壇，當時
Cheap 禎提到「對當今政權要狠」，覺得
Cheap禎個預言「中咗」。但當記者問返佢係
咪因為咁所以揀咗民主黨時，佢承認𠵱 家政治
上可以爭取嘅空間「確是有限」，但就話游蕙
禎的做法會令所有嘢一夜間乜都無晒，而民生

議題仲可以爭取，唔好因為政治而拖垮民生。
唔少網民睇完篇報道都俾佢搞到好亂，好似「Hoi

Ming Wong」就質疑：「 民主黨也搞民生，民建聯也
搞民生，為什麼我們要投給民主黨？」
「Sharon Chan」就稱，「民主黨唔做區齋掛

banner，……等其他人做區做得7788，知道邊區有勝
算，以『民主大佬』身份硬插支旗落嚟，唔會跟自己建
議嘅協調機制，你唔讓位嘅下場。下場好似「青政」
2015年咁，俾（畀）錢各大媒體話佢哋係鬼。」
「Mark Steve Leung」就似乎唔妥吳思諾呢種「世

襲」做法，「政治世襲制，估唔到日本之外，也到香港
了。」「Kenny Keung」更一針見血：「民主黨得個名
有民主二（兩）個字，同菠蘿包無菠蘿一樣。」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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「港獨」分子氣焰越來越
囂張，或多或少是一般人怕
惹火燒身而沉默不語。近

日，一家餅店的月餅廣告在網上被「熱城」中
人瘋狂攻擊，某程度上當然是因為設計師寸嘴
反駁針對有關宣傳照的批評，但和該店家在激
進派「光復行動」時，其受影響的分店形容激
進分子是「暴動」有關。
「熱城」中人近日話一間月餅公司似「度亡
廣告」。有人更揭發，該名設計師涉嫌抄襲內
地攝影藝術家孫郡，話個tone幾乎一模一樣。
自稱為有關廣告片的創作人、vibegg老闆、據

指真名為歐陽嘉謙的「歐陽粗」就寸嘴反擊，
更發帖指向同行出身的「手作達人」吳斯翹
（Billie Ng）。

設計者嘲傻根 怨舊同行追殺
他稱，「自陳雲先生一出『中秋凶兆十足
十，月餅召你去陰間』Post，恕我冇法接
受！……最可笑係，貼文一出，一群雲粉
『瘋』擁而至，……其他的我唔理，包括我
指著（着）的這個『妳』（吳斯翹），……
咪×再攪（搞）我同事！……算吧！義和團
救港，我識條×！」

咁樣搞，梗係惹來更多批評啦！不過，你
以為是次網絡罵戰只涉及設計問題，和設計
師的寸嘴態度？少年你太年輕了！是次風波
鬧得這樣大，除了不少市民旁觀食花生、覺
得好玩外，「熱城」之所以如此反應激烈，
原因之一是「歐陽粗」為「本民青政狗」，
第二個原因是該餅家一分店在2015年遇上
「光復」時貼出「因暴動暫停營業」的啟
事。
呢點唔係無的放矢呀，睇吓「熱狗」譚諾
行，唔認係「熱狗」嘅「葉政淳」，以及其他
「熱城」支持者都喺fb回帶當日嗰張落閘相，
有人更加叫該月餅做「暴動牌」，咁就知咩事
啦！ ■香港文匯報記者 羅旦

「熱城」回帶落閘相 報復餅家斥「暴動」
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■餅家廣告設計被質疑抄襲。 fb截圖
■譚諾行及葉政淳等回帶「暴動
相」。 fb截圖
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反對派22名議員在聯署聲明中稱，
何君堯有關的反「獨」言論係煽

動暴力，涉嫌違反《公安條例》喎，又
稱警方及律政司應該同對付「獨」人一
樣，一視同仁，「採取相應行動。」好
明顯，聲明其實就係轉移視線，同埋為
「獨」人開脫。
奇怪嘅係，「宇宙唯一本土派」、
「熱狗」嘅蟲泰冇簽到喎。「狗主」黃
毓民即刻喺自己網台節目度炮轟佢。
蟲泰就喺自己fb發帖解畫，首先形
容發炮嘅狗主係「有網民」，「如果
大家細心留意該聲明內容，倘若我們
是站在抗爭者的一方的話，請問你又
怎能夠同意利用專門對付抗爭者的
《公安條例》作為法理依據呢？一條

『惡法』，本是『惡法』，今日要殺
政敵，然後 endorse 惡法，什麼玩
法？」
他又寸嘴道：「不要每次都要我說

明，本席是1比69好嗎？……點解我要
無時無刻提高警覺？大家明唔明我真係好
忙，成日都要回應這些無聊問題～～」
不少「熱狗」紛紛附和。「Yeung

Sum Biu」就稱：「好快下次建制用返
『惡法』搞返飯民（「泛民」），飯民
（「泛民」）自找苦吃，活該受報
應。」「Lam Fong Fong」更稱：「智
力嘅嘢，社署幫唔到，除非佢要去庇護
工場。」

「法國佬」「無敵神駒」齊鬧

不過，被
踢 出 「 熱
狗」嘅「法
國佬」張珈
衍就留言踩場：「×你老母！鄭松泰！
咁你地（哋）以前示威又去攞不反對通
知書？不反對通知書係 for（from）
《公安條例》！」
「無敵神駒」仇思達就發帖話蟲泰

係垃圾，「×你老母，基本法夠
『惡』啦，你條×人又宣誓擁護基本
法同效忠特區政府？多×餘，辭職
啦×頭皮！」
「民陣」召集人、民主黨區議員區諾

軒也在其fb發帖鬧蟲泰：「廢物。……
你講乜嘢公安條例不義就唔聯署呀？『一

國兩制』都好『不義』呀，功能組別好
『可恥』添呀，你又生活喺香港？仲去
選立法會？唔好俾（畀）藉口自己啦，
正白旗旗主鄭松泰！」
「Brandon Yau」則揶揄：「快 D

（啲）燒咗自己張身份證啦，唔好承
認『港共政權』簽發嘅身份證明文件
啊！」「Wan Hoi Wing」就回帶這名
「正白旗旗主」的名言：「鄭松泰：
『 大 眾 係 白 癡 ， 當 我 哋 係 本 土
派！』」
大家點睇？食住花生咁睇囉！

乳鴿軒批泰「廢物」
香港文匯報訊（記者 羅旦）大學校園吹起「獨風」，香港各界群起掃

「獨」，為轉移視線，反對派近日不斷狙擊立法會議員何君堯，22名立法會議

員更聯署稱何涉嫌違反了《公安條例》，又話要譴責又話要調查。不過，「熱

狗」主席、身為議員的蟲泰（鄭松泰）就沒有簽署，稱《公安條例》是「惡

法」，所以他不會贊成為求「殺死政敵」就認同「惡法」咁話。佢一表態，就

被傳統反對派狙擊，「民陣」召集人區諾軒就話「一國兩制」都「不義」喎，

叫佢唔好喺香港生活咁話。食花生永遠唔嫌多，大家要睇吓呢場鬼打鬼可以搞

幾耐了。

■「蟲泰」稱《公安條例》是「惡法」。 fb截圖


